



# 上二小 だより

江戸川区立上小岩第二小学校

校長 小野塚 良朋

11月号 令和6年 11月1日

<https://edogawa.schoolweb.ne.jp/kamikojiwa2-e/>

## 太陽みたいに

校長 小野塚 良朋

「北風は上着を吹き飛ばそうとびゅうびゅうと風を吹き付けますが、旅人は凍えて上着をつかむばかりでした。いっぽう太陽が暖かい日差しを送ると旅人は暑くなり、とうとう自分で上着を脱いでしまいました。(イソップ童話より)」

先日「最近、校帽をかぶって登校しない子どもが増えた」と話題になりました。そこで月曜日の朝会で、防犯、ケガ等の安全対策で帽子をかぶった方がよいことはもちろんだが、スポーツなどの競技では正しくユニフォームを着ていないと試合に出ることができない。みんなも上二小のユニフォームとして校帽を正しく身に付けてはどうか、と問いかけました。うっかり忘れてしまう子もいたかと思いますが、納得してくれた子も多く、帽子をかぶってくる子がその後少し増えたようでした。

しかし私が本当に聞いてみたいのは、あえてかぶってこないことを選択している子の理由です。失くした、かっこ悪い、じゃま、めんどくさい……。理由は様々あるでしょうし、もしかしたらこちらが思いつかないような事情があるのかもしれませんが。そしてそのうえで、「子どもがかぶっていきたくなるような」帽子のデザインだったり、理由だったりを考えなければと思うのです。きまりだから、ルールだからと強制するのは簡単です。しかし、勉強しろといったら素直に「はい、わかりました」と勉強を始める子はいません。風呂に入れ、片付けろ、早く寝ろ、こちらが強制しても、おそらくその場限りで、それが毎日繰り返されることになりません。前述した北風と太陽の童話のように、自分で脱ごうとしなければ、コートを脱がせることはできないのです。

ゆっくりと、子どもの身になって、子どもがその気になるまで根気よく、とはよく言いますが、そんな余裕なんかないのが現実です。

なにかいい方法はないかなあ。悶々とした日々は続きます……。

### 11月の生活目標【力を合わせて生活しましょう】

担当 生活指導部

今月の生活目標は「力を合わせて生活しましょう」です。力を合わせてできることは様々な場所にあります。例えばいつも遊んでいる公園にゴミが落ちていたらどうでしょうか？自分が落としたものでなくても、気付いたときにゴミを拾えば、みんなで力を合わせてきれいにすることができます。このように一人一人の力を合わせることで、自分たちの生活をよりよくすることができます。このことに子どもたちがすすんで取り組めるよう、学校で指導してまいります。

11月になり、17時にはすっかり暗くなっています。子どもたちだけで遊んでいる場合は17時までに帰宅するよう学校では指導しています。保護者の皆様もご協力お願いいたします。また、外出の際には防犯ブザーを身に付けるなど、安全対策も取っていただけるようお願いいたします。

## 11月の行事予定

日	曜日	行事 ※○の数字は学年
1	金	委員会活動
2	土	開校記念日
3	日	文化の日 北小岩まつり(金管バンド出演)
4	月	振替休日
5	火	
6	水	<b>特別時程</b> 安全指導 移動教室前健診
7	木	移動教室⑥始
8	金	金管バンド
9	土	移動教室⑥終
10	日	
11	月	6年振替休業日
12	火	笑顔と学びの体験プロジェクト(全)
13	水	読み聞かせ 金管バンド
14	木	校外学習① 金管バンド
15	金	避難訓練 クラブ活動
16	土	PTA 上ニゲームフェス
17	日	
18	月	げいじゅつ祭特別時間割始 金管バンド
19	火	
20	水	校外学習⑤ 金管バンド
21	木	
22	金	<b>特別時程</b> 委員会活動 金管バンド
23	土	勤労感謝の日
24	日	
25	月	金管バンド
26	火	
27	水	上ニタイム 金管バンド
28	木	江戸川区立小学校管楽器演奏発表会 (午後、金管バンド出演)
29	金	たてわり班活動
30	土	

保健だより

担当 養護教諭

## 上二小では手足口病・マイコプラズマ肺炎が流行しています

### 手足口病

口の中や手のひら、足底や足背などに水疱を伴う複数の発疹が出る感染症です。  
 発熱は約 1/3にみられますが、高熱が長く続くことはあまり多くありません。  
 感染経路は飛沫、接触、糞口（便と一緒に排出されたウイルスが口に入って感染すること）が知られています。

### マイコプラズマ肺炎

発熱や頭痛、せきなどの症状が見られます。せきは熱の下がった後も、長期にわたって（3-4週間）続くのが特徴です。一部の人は肺炎となったり、重症化したりすることもあります。  
 感染経路は飛沫、接触感染が知られています。潜伏期間は長く、2-3週間くらいとされています。

### 感染対策

接触感染を予防するため手洗いをし、タオルの共有は避けることが大切です。また、咳の症状ある時はマスクを着用するなど、咳エチケットを守ることを心がけられるようにしてください。

## 色覚検査について

江戸川区では1・4年生の希望者を対象に色覚検査を行っています。色覚検査とは、特定の色を見分けることが難しい「色覚異常」を発見するための検査です。他学年でも希望する方がいらっしゃいましたら担任までお声がけください。

給食だより

担当 栄養士



## 11月8日は「いい歯の日」

「い（1）い（1）歯（8）」の語呂合わせから、日本歯科医師会が定める記念日です。おし歯や歯周病など、口の中に病気があると、食べ物をよくかんで食べられなくなり、栄養も吸収されにくくなってしまいます。健康な歯を保つには、食事やおやつは時間を決めてとるようにし、食べたらずをみがくことが大切です。また、食べる時によくかむようにすると、だ液がたくさん出て、おし歯や歯周病を防ぐだけでなく、以下の効果が期待できます。ご家庭でも、食事の際に気を付けてみてはいかがでしょうか。

### よくかんで食べると、こんな効果が期待できます！



食べ過ぎを防ぎ、  
肥満を予防する



消化を助け、栄養  
の吸収がよくなる



味がよくわかり、  
味覚が発達する



脳が活性化し、  
集中力が高まる



## 金管バンド



担任 金管バンド

今年度は5年生16名、6年生23名、計39名で、週2回放課後に集まって練習をしています。1学期には、終業式でこのメンバーによる初めての発表をしました。みんな顔をこぼらせていたのが印象的です。次は、運動会。開会式のファンファーレと校歌の伴奏をさせていただきました。そしていよいよ、今月は3日の北小岩祭りと、28日の管楽器演奏発表会（総合文化センター）での発表を控えています。少しずつ練習にも熱が入ってきたところです。どうぞ、ご期待ください！

～北小岩まつりでは、11時頃の出演予定です。ぜひ聴きにいらしてください！場所：小岩三中体育館～

## 上ニタイムについて



担当 特別活動部

今年から始まった「上ニタイム」では、全校に向けて各委員会の取組の紹介を行っています。第一回は、委員長挨拶・代表委員会によるユニセフ集会、第2回は、飼育環境委員会によるお世話をしているカメに関するクイズ、第3回は、10月19日（土）に図書委員会による読み聞かせと図書室の使い方に関するクイズを行いました。

## 6年体育大会

担当 6年担任

10月16日（水）に江戸川区陸上競技場で体育大会が行われました。100m走、走り高跳び、走り幅跳び、50mハードル走、1000m走の5種目から1種目に6年生全員が出場しました。最後には、各校代表による100m×4のリレーも行われ、白熱した勝負となりました。一人一人がそれまでに練習してきた成果を発揮することができました。練習中は、友達といい記録を出すためのコツを話し合ったり、練習方法を工夫したりしました。当日も他校の児童と競い合いながらも、仲間やライバルに声援を送り合う姿が見られ、スポーツマンシップを感じました。今後の学校生活でも互いを認め、高め合えるように指導していきます。

## 2年校外学習

担当 2年担任



10月22日（火）に「江戸川区子ども未来館」に行ってきました。未来館では、様々な体験学習をし、図書館やポニーランドにも行きいろいろなことを教えてもらいました。初めて知ったことがたくさんあり、子供たちは意欲的に活動に取り組みました。家族と一緒にまた行きたいという声が多くの子供たちから聞こえました。

### 【江戸川区からのお願い】

区のこれからのサービスや負担の在り方について考えるアンケートを実施しています。

10月下旬に広報えどがわ特別号を全戸配布しておりますので、ご確認いただき、江戸川

区の将来に向けてぜひご回答ください。

詳しくはこちら

